
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 19 – 22 февраля 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Госдума рассмотрит внесенный парламентом Башкортостана проект 

федерального закона о погребении погибших военнослужащих 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

       Государственная Дума включила в программу законопроектной работы на 

весеннюю сессию внесенный парламентом Башкортостана проект 

федерального закона «О внесении изменений в статью 11 Федерального 

закона «О погребении и похоронном деле» и статью 90 Федерального закона 

«О службе в органах внутренних дел Российской Федерации и внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

         – Законопроект разработан для обеспечения достойного погребения 

каждого погибшего бойца, – сообщил Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – 

Каждый военнослужащий, отдавший жизнь за Родину, должен быть 

похоронен торжественно, с почестями и в присутствии официальных лиц. 

        Федеральным законодательством, а также приказом Минобороны России 

предусмотрен определенный порядок погребения военнослужащих, который 

на практике в силу объективных причин не всегда получается строго 

соблюсти. В связи с этим предлагается изменить отдельные нормы, 

касающиеся состава участников траурной церемонии. 

       – Законопроект предлагает утвердить сложившуюся практику и 

предусмотреть возможность участия в церемонии погребения представителей 

не только Минобороны, но и органов публичной власти, ОВД, войск 

национальной гвардии, государственной противопожарной службы, 

учреждений и органов уголовно-исполнительной системы, органов 

принудительного исполнения, общественных и некоммерческих организаций, 

– сказал Константин Толкачев. 

 
 Федеральная повестка   

Депутаты ЗСО поддержали инициативу установить на федеральном 

уровне новую памятную дату – День ветеранов боевых действий 

Законодательное Собрание Вологодской области   

 

        Проект закона, внесенный в Госдуму Тульской областной Думой, 

парламентарии рассмотрели на заседании комитета ЗСО по государственно-

правовой деятельности, законности и правам человека. 
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        «Напомню, что по сложившейся за долгие годы традиции, 1 июля многие 

россияне отмечают День ветеранов боевых действий. В ряде регионов даже 

приняты соответствующие законы. Например, в Белгородской, Владимирской, 

Иркутской, Ленинградской, Пензенской, Смоленской и Тульской областях. 

Совсем недавно, 31 января такой закон был принят и в Вологодской области. 

В этот день мы чтим всех, кто с честью и достоинством выполнял боевые 

задачи в годы Великой Отечественной войны, в Афганистане, Сирии, на 

Северной Кавказе и других «горячих точках». Безусловно, хотелось бы, чтобы 

такая дата была установлена не в отдельных субъектах, а на территории всей 

страны, именно поэтому мы поддерживали и будем поддерживать дальше все 

подобные инициативы», – отметила председатель комитета ЗСО по 

государственно-правовой деятельности, законности и правам человека Лариса 

Кожевина. 

 

Депутаты донского парламента предлагают отменить мораторий на 

проверки для алкогольного и табачного рынка  

Законодательное Собрание Ростовской области   
 

         Соответствующее Обращение на федеральный уровень рассмотрено на 

комитете Законодательного Собрания Ростовской области по экономической 

политике. 

         Как отметил председатель комитета Игорь Бураков, на алкогольном и 

табачном рынке складывается наиболее серьезная ситуация с контрафактом. 

В частности, доля нелегальной алкогольной продукции в целом по России 

составляет 20%, и даже такого продукта как пиво – 18–19 %. Если говорить о 

табаке, то в среднем по стране нелегальный оборот этой продукции – порядка 

14%. Но в Ростовской области он гораздо выше, и в разные периоды 

составляет от 28 до 40 %. 

       – Мы видим, что теневой оборот наносит большой ущерб бюджету, как 

федеральному, так и Ростовской области. Конечно, принятые Правительством 

РФ меры, направленные на снижение финансовой и административной 

нагрузки на бизнес, способствуют обеспечению устойчивого развития 

экономики страны. Но вместе с тем, мы считаем необходимым вывести из-под 

действия моратория рынок алкогольной и табачной продукции, ввиду высокой 

доли здесь нелегального оборота, чтобы все юридические лица и 

индивидуальные предприниматели, работающие в этом секторе экономики, 

подвергались проверками на соблюдение законов, – пояснил Игорь Бураков. 

        Он подчеркнул, что легальный бизнес поддерживает данное решение, так 

как тоже страдает от контрафакта.  
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         Вопрос об Обращении к заместителю Председателя Правительства 

Российской Федерации – Руководителю Аппарата Правительства Российской 

Федерации Дмитрию Григоренко с предложением не распространять действие 

моратория на проведение проверок на лиц, участвующих в обороте 

алкогольной и табачной продукции, вынесен на рассмотрение очередного 

заседания Законодательного Собрания. 

 

 Межпарламентские связи  

Законодательные органы Херсонской и Псковской областей заключили 

соглашение о сотрудничестве 

                                                           Псковское областное Собрание депутатов  

 

          Псковское областное Собрание депутатов заключило соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве с Херсонской областной Думой – в Пскове 

подписи под документом поставили спикеры региональных парламентов 

Александр Котов и Татьяна Томилина, возглавившая делегацию нового 

субъекта РФ. Договорённость о взаимодействии законодательных органов 

продиктована стремлением к расширению и укреплению межпарламентских 

связей, сотрудничеству и обмену опытом в области законотворческой 

деятельности, расширению взаимных деловых и дружеских контактов 

законодательных органов.  

        Соглашение о сотрудничестве между законодательными органами 

субъектов предусматривает несколько направлений совместной деятельности 

двух региональных парламентов, в том числе, совершенствование 

законодательства и информационно-технического обеспечения 

законотворческой деятельности, усиление парламентского контроля за 

исполнением законов, развитие информационного взаимодействия и обмен 

опытом в повышении открытости законотворческой деятельности.  

 

Нужен единый стандарт работы молодежных парламентов 

Законодательное Собрание Ростовской области    

 

        В рамках Соглашения о сотрудничестве между Заксобранием Ростовской 

области и Заксобранием Санкт-Петербурга состоялось совместное заседание 

комитета ЗС РО по взаимодействию с общественными объединениями и 

молодежной политики с постоянной комиссией по молодежной политике, 

делам общественных объединений и цифровизации Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга. Модератором мероприятия стала председатель 

профильного комитета донского парламента Ирина Жукова.  

         По ее словам, очень важно, чтобы сообщество молодых парламентариев 

в регионах взаимодействовало, делилось опытом. Для этого молодежные 

парламенты необходимо привести к одному стандарту. 
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        – Единый стандарт создаст ориентиры для дальнейшего взаимодействия 

Молодежных парламентов в субъектах РФ, – отметила Ирина Анатольевна. –

Молодежный парламент не обладает собственным бюджетом, не является 

органом государственной власти, поэтому все организационные моменты об 

обеспечении их деятельности ложатся на плечи Законодательного органа. Мы 

считаем, что стандарт должен содержать четкую формулировку о том, что 

финансирование расходов, связанных с деятельностью молодых 

парламентариев осуществляется за счет бюджетных средств, выделенных на 

содержание законодательного органа. Также должны быть определены сроки, 

в течение которых должен работать каждый состав молодежного парламента. 

        Также в состав молодежного парламента не должны входить депутаты. 

По ее мнению, для муниципальных парламентариев есть другие площадки, где 

они могут реализовать свой потенциал. 

         – В составе молодежных парламентов должны быть активные 

общественники, молодежь, которая в дальнейшем может пойти по пути 

полноценной депутатской деятельности, а не действующие парламентарии, – 

подчеркнула Ирина Жукова.  

         Участники совещания пришли к выводу, что стандарт необходим, ведь 

молодежный парламентаризм в стране должен отвечать единым запросам 

молодежи и осуществлять деятельность по одному принципу.  

 
 Льготы участникам СВО и их семьям  

Обсудили меры поддержки участников СВО с целью 

совершенствования законодательства   

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

На площадке Штаба общественной поддержки состоялось совещание, 

посвященное работе с обращениями участников СВО и членов их семей.   

Участники встречи отметили, что, в частности, за последнее время 

наладилась ситуация с получением удостоверений ветерана боевых действий 

для военнослужащих. Однако вопрос не решен для участников частных 

военных компаний. 

– Отсутствие статуса ветерана – это, прежде всего невозможность 

получить заслуженные льготы. Вне зависимости от того, был ли боец 

мобилизован, подписал ли контракт, ушел ли добровольцем, все должны 

находиться в равных условиях и получать все меры поддержки, 

предусмотренные государством. Поэтому вопрос оперативного получения 

статуса ветерана боевых действий для всех категорий участников СВО на 

сегодняшний день в числе первоочередных, – рассказал сенатор Иван 

Новиков. 

По мнению сенатора, отдельной проработки с участием Министерства 

обороны РФ требует еще одна проблема – речь идет о необходимости личной 

явки бойца в воинскую часть для продления отпуска или демобилизации. Это 

не всегда удобно и безопасно. 
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Участники встречи обратили внимание на необходимость внесения ряда 

изменений в региональное законодательство. Вопрос на контроль взяли 

депутаты областного Собрания. Часть поступивших вопросов удалось 

отработать, в том числе законодательно (поддержка семей, бесплатная 

юридическая помощь, льготы по социальной газификации), отметили они.  

По итогам обсуждения был выработан ряд предложений для включения 

в рекомендации круглого стола Совета Федерации, касающиеся внесения 

изменений в федеральный закон об обращениях граждан. 

  

Мособлдума планирует ввести квоту для приема на работу ветеранов 

боевых действий, в том числе участников СВО 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума планирует внести изменения в законодательство, 

которые будут предусматривать помощь в трудоустройстве для 

ветеранов боевых действий, к которым относятся и участники СВО, 

сообщил председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. 

        В конце прошлого года Президент РФ подписал новую редакцию 

закона «О занятости населения», теперь в нем прописан приоритет по 

трудоустройству для соискателей, которые являются участниками 

специальной военной операции.  

        «Ранее на федеральном уровне были приняты решения для 

участников спецоперации по квотам при поступлении в высшие учебные 

заведения, бесплатному переобучению, субсидиям для 

работодателей, наделению предприятий, принимающих на работу 

участников СВО, статусом социальных. Мы находимся на постоянной 

связи с родными участников СВО и многие из предложений, которые от 

них поступают, приобретают законодательную форму.  Мы считаем, что 

здесь нужны дополнительные законодательные меры», – подчеркнул 

Игорь Брынцалов. 

        Спикер Мособлдумы отметил, что сейчас в Московской области для 

участников СВО и их семей предусмотрена мера поддержки по 

содействию в поиске работы. Помощь с трудоустройством оказывает 

фонд «Защитники Отечества». 
 

 Региональное законодательство  

Закон об ограничении деятельности кафе и баров по продаже алкоголя в 

жилых домах принят в окончательном чтении 

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

         Закон о дополнительных ограничениях при продаже алкоголя для точек 

общепита, расположенных в жилых домах, принят в окончательном чтении на 

сессии Законодательного Собрания Иркутской области. Согласно документу, 
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в качестве кафе или бара в жилых домах смогут работать только те заведения, 

в которых площадь зала обслуживания посетителей будет не менее 50 кв.м. 

Закон вступит в силу с 1 сентября 2024 года. 

        Под данные ограничения попадают более 600 объектов, они смогут 

работать, если перепрофилируются в магазин, для которых действует 

ограничение по продаже алкоголя в жилых домах до 21.00 часов. 

       В ходе обсуждения депутаты обратили внимание на необходимость 

продолжения работы в данном направлении и введения ограничения по 

времени работы в жилых домах и для заведений, работающих как кафе и бары. 

Сейчас ограничения по времени не установлены ни на федеральном уровне, 

ни у регионов нет соответствующих полномочий. Но в феврале этого года был 

принят федеральный закон о наделении субъектов РФ полномочиями по 

установлению дополнительных ограничений при продаже алкоголя, в том 

числе по времени работы заведений. Этот закон вступает в силу с 1 апреля 

2024 года. 

        «Важно не затягивать с этим и уже приступить к разработке 

соответствующего закона в Иркутской области, – подытожил спикер 

Законодательного Собрания Александр Ведерников. – Мы знаем, как 

востребован этот закон для нашего общества, работа по совершенствованию 

федерального и регионального законодательства должна вестись 

параллельно».    
 

В Башкортостане аграриев на три года освободили от уплаты единого 

сельхозналога  

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «Об установлении ставки единого 

сельскохозяйственного налога на территории Республики Башкортостан». 

        – Законом установлена налоговая ставка единого сельскохозяйственного 

налога на территории Республики Башкортостан в размере 0 %, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Льготную 

ставку налога сельхозпроизводители смогут применять при условии, если 

численность работников не сократилась больше чем на 10 % по сравнению с 

предыдущим налоговым периодом. Льготный режим налогообложения будет 

распространяться на период с 2024 по 2026 год. 

        Спикер парламента напомнил, что нулевая ставка единого сельхозналога 

действовала в Башкортостане с 1 января 2021 года по 31 декабря 2023 года.  

        – В соответствии с федеральным законодательством субъекты РФ могут 

устанавливать дифференцированные налоговые ставки по единому 

сельскохозяйственному налогу в пределах от 0 % до 6 %, – сказал Константин 

Толкачев. – Мы воспользовались этой возможностью, чтобы поддержать 

наших аграриев.  
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Парламентарии поддержали закон о развитии в регионе института 

наставничества 
Саратовская областная Дума  

         

         Документ был разработан Председателем областной Думы Михаилом 

Исаевым, Татьяной Ерохиной и Юлией Литневской.  

        Теперь Закон области «О государственной гражданской службе» 

дополнен положениями о профессиональном развитии государственных 

гражданских служащих и наставничестве, а к функциям кадровой работы 

в муниципальном образовании будет отнесено обеспечение прохождения 

испытания при замещении должностей муниципальной службы, содействие 

участию муниципальных служащих в семинарах, подготовке 

и переподготовке этих специалистов. Кроме того, у муниципалитетов 

появилось право устанавливать дополнительные меры поддержки для 

целевиков из числа будущих муниципальных служащих. 

        Как отметила Татьяна Ерохина, от того, какие кадры работают в органах 

публичной власти, зависит многое: и оперативное решение вопросов жителей, 

и развитие территорий. «Принятый закон позволит изменить в лучшую 

сторону ситуацию с кадрами в бюджетной сфере, в том числе 

на государственной и муниципальной службе», – сказала парламентарий. 

 

Проект закона о бесхозных собаках депутат обсудят в новой редакции  

Законодательное Собрание Забайкальского края    

 

        Необходимость возврата документа к процедуре первого чтения возникла 

в связи с поправками главы региона Александра Осипова, которые носят 

концептуальный характер. Решение о возобновлении обсуждения документа в 

первом чтении принято на заседании регионального парламента. 

        Глава комитета по аграрной политике Михаил Якимов напомнил, что 

проект закона «Об обращении с животными без владельцев на территории 

Забайкальского края» был принят прошлого года. 

        Предложение комитета депутатами Законодательного Собрания 

поддержано единогласно. 

        Корректировки направлены на решение трех концептуально важных 

задач: исключить возврат животных в прежнюю среду обитания, передать 

уполномоченному органу регулирование сроков содержания животных без 

владельцев в пунктах временного содержания и в приютах, а также 

скорректировать понятие «немотивированная агрессивность». 

        В соответствии с поправками главы региона, отлову должны подлежать 

все животные без владельцев, в том числе стерилизованные особи, имеющие 

неснимаемые или несмываемые метки. В прежнюю среду обитания 

возвращаться они уже не будут. Возврат животных будет возможен только 

прежним или новым хозяевам. Порядок и срок содержания в приютах и 
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пунктах временного содержания невостребованных животных будет 

устанавливаться Госветслужбой края. 

 

Для безопасности детей и спокойствия родителей 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

       Областные депутаты в первом чтении поддержали поправки в 

статью 25-3 регионального закона о системе профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних. Инициатива 

направлена на совершенствование законодательства в сфере 

нравственности и здоровья детей. 

        Предлагается обязать предпринимателей и сотрудников 

организаций, где по закону нельзя находиться детям, уведомлять 

органы внутренних дел о факте пребывания детей. Отметим, что места, 

где пребывание несовершеннолетних не допускается или 

ограничивается, указаны в статьях 25-1 и 25-2 закона. 

        «Речь идет о барах, рюмочных и других местах, нахождение в 

которых может причинить вред здоровью детей, их физическому и 

духовно-нравственному развитию», − отметил председатель Парламента 

Кузбасса Алексей Зеленин.    

       Законопроект поможет обезопасить несовершеннолетних от 

преступных посягательств, а также будет способствовать снижению 

криминальной активности подростков. Документ разработан 

профильным комитетом Парламента Кузбасса совместно с Главным 

управлением МВД России по Кемеровской области – Кузбассу и 

региональным Следственным управлением Следственного комитета 

РФ.  

 

Информация о наградах пополнит единую цифровую платформу 
                                                          Законодательное Собрание Пермского края  
 

        В Законодательное Собрание внесен проект изменений в краевой закон 

«О наградах Пермского края». Инициатива предполагает обязательное 

размещение информации о награждаемых в государственной 

информационной системе.  

       Речь идет о «Единой централизованной цифровой платформе в 

социальной сфере», где хранятся данные всех получателей социальной 

помощи. Система уже работает с 1 января 2024 года на базе ныне 

действующих в социальной сфере информационных систем и ресурсов.   

        Ранее в ряд федеральных актов были внесены изменения, 

предусматривающие размещение той или иной информации на единой 

платформе. Это касается не только выплат, но и льгот и услуг. Здесь же будет 

содержаться информация о реабилитации инвалидов, в том числе и 
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несовершеннолетних, сведения о людях, которые получили травмы на 

производстве или заработали профессиональные болезни.  

        Предполагается, что с помощью этой платформы удастся 

автоматизировать и соответственно ускорить процесс предоставления 

гражданам необходимой поддержки. А все профильные службы и 

организации будут обязаны регистрировать свои действия в отношении 

граждан.  

 

 Мероприятия     

В Законодательном Собрании будет создана комиссия по взаимодействию 

с участниками СВО и поддержке членов их семей         

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        Комитет донского парламента по законодательству рассмотрел и одобрил 

проект постановления о создании комиссии по взаимодействию с участниками 

специальной военной операции и поддержке членов их семей. 

Предполагается, что это будет временный совещательный орган, состоящий 

из депутатов донского парламента. 

         – Комиссия создается по инициативе Председателя Законодательного 

Собрания Александра Валентиновича Ищенко. Она будет обеспечивать 

взаимодействие донского парламента с другими органами публичной власти, 

с военными, правоохранительными органами, а также некоммерческими и 

ветеранскими организациями по вопросам обеспечения прав участников 

специальной военной операции и членов их семей, – отметил заместитель 

Председателя Законодательного Собрания Ростовской области – председатель 

комитета по законодательству Александр Косачев. 

        Вице-спикер донского парламента рассказал, что комиссия будет 

рассматривать и готовить предложения по совершенствованию действующей 

нормативно-правовой базы, осуществлять анализ правоприменительной 

практики по этому направлению, участвовать в информационной и 

разъяснительной работе, решать другие актуальные вопросы, связанные с 

поддержкой участников СВО и членов их семей. 

 

Депутаты изучат, как вернуть Алтайскому краю производство крепких 

напитков под региональным брендом 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        Региональные бренды могут стать одной из точек роста интенсивно 

развивающейся пищевой и перерабатывающей промышленности. Речь идет о 

названиях продуктов со словами «Алтай», «Алтайское», «Произведено на 

Алтае». Этот и многие другие вопросы обсудили на выездном расширенном 

заседании комитета АКЗС по промышленности, предпринимательству и 

туризму, которое прошло на Иткульском спиртзаводе.  
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        «Часто наши бренды «Алтай» и «Произведено на Алтае» используются 

предприятиями, которые никакого отношения к Алтайскому краю не имеют. 

Яркий пример – это производство водки. В свое время собственник торговой 

марки «Алтай» продал ее в Татарстан, и теперь эта продукция производится 

не на Иткульском спиртзаводе, а в другом регионе. Отрыв бренда от его 

географического расположения вводит в заблуждение потребителей. Алтай 

ассоциируется с уникальной природой, экологией, а продукция, 

произведенная в другом регионе, никакого отношения к этому не имеет. То же 

самое с маркой «Произведено на Алтае». На московских рынках мед двух 

видов: либо алтайский, либо башкирский, хотя в таких количествах он в этих 

регионах не производится. Сейчас федеральный законодатель дает нам право 

отрегулировать такие моменты и защитить регионального производителя», – 

сказал председатель комитета АКЗС по промышленности, 

предпринимательству и туризму Владимир Семенов. 

 

Нижегородская область стала первым субъектом в России, где была 

разработана кадровая стратегия 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         Состоялось заседание комитета по экономике, промышленности, 

поддержке предпринимательства, торговли и туризма. Парламентарии 

заслушали информацию областного правительства о кадровой стратегии 

Нижегородской области.  

          Максимальный дефицит персонала отмечается в сфере производства 

готовых металлических изделий, автотранспортных средств, одежды, 

пищевых продуктов, металлургии, производства химических веществ, 

электронных изделий и обработки древесины. Реализация федерального 

проекта «Профессионалитет» является одним из важных шагов по решению 

вопроса кадровой потребности предприятий, в рамках него в субъектах РФ 

создаются образовательно-производственные кластеры. В настоящее время на 

территории Нижегородской области функционирует 6 образовательно-

производственных центров металлургической, строительной, 

машиностроительной и сельскохозяйственной отраслей. Всего в реализацию 

программ проекта вовлечено 37 профессиональных образовательных 

организаций. В 2024 году планируется создать еще 4 кластера, в том числе 

металлургической, нефтехимической, радиоэлектронной отраслей 

промышленности.  

         Нижегородская область стала первым субъектом в России, где была 

разработана кадровая стратегия. Уникальность документа в его гибкости: 

стратегия не предполагает разработку четких долгосрочных планов c 

установленными показателями, поскольку это неэффективно в постоянно 

меняющемся нестабильном мире. Ключевое назначение кадровой стратегии – 

наличие механизмов для решения кадровых проблем и формирование гибких 

проектных команд, основанных на принципах межотраслевого 
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взаимодействия главных участников рыночных систем, их слаженной и 

эффективной работы, диалога бизнеса и государства.  

        В рамках кадровой стратегии определены 16 приоритетных программ, 

направленных на подготовку и развитие востребованных кадров, поиск и 

привлечение персонала на ключевые предприятия Нижегородской области, 

выстраивание кадровой инфраструктуры и повышение эффективности 

управления. Одним из эффективных инструментов удержания 

востребованных специалистов является внедрение программ наставничества. 

Востребованность таких программ на предприятиях Нижегородской области 

очень высокая.  

        Кроме того, стратегией предусмотрено формирование инклюзивной 

среды для трудоустройства людей с инвалидностью и инвалидов-ветеранов 

специальной военной операции.  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


